



**NOMBRE DEL ALUMNO: ITZEL BERENICE RAMOS DIAZ**

**NOMBRE DEL PROFESOR: LEGMY YANET SANTIZO ESPINOSA**

**MATERIA: FINANZAS INTERNACIONALES**

**TRABAJO: MAPA CONCEPTUAL “EL SISTEMA FINANCIERO INTERNACIONAL”**

**LIC: CONTADURIA PUBLICA Y FINANZAS**

**CUATRIMESTRE: 9NO**

**GRUPO: “C”**

**FRONTERA COMALAPA CHIAPAS A 11 DE JUNIO DE 2022**

# Estructura del sistema financiero internacional y su evolución

El sistema financiero internacional es el conjunto de instituciones públicas y privadas que proporcionan los medios de financiación a la economía internacional para el desarrollo de sus actividades. Estas instituciones realizan una función de intermediación entre las unidades de ahorro y las de gasto, movilizandolos recursos de las primeras hacia las segundas con el fin de lograr una más eficiente utilización de los recursos.

En junio del año 1944, las Naciones Unidas promueven una conferencia en Bretón Woods, New Hampshire, Estados Unidos. Los representantes de 45 países acuden al llamado y acuerdan crear una organización económica que permitiera la colaboración internacional y pudiera evitar que se repitiera las equivocadas medidas de política económica que conllevaron a la gran depresión de los años 30.

El organismo creado, El Fondo Monetario Internacional (FMI), tiene como objetivo principal evitar las crisis en los sistemas monetarios, alentando a los países a adoptar medidas de política económica bien fundadas. Como su nombre indica, la institución es también un fondo al que los países miembros que necesiten financiamiento temporal pueden recurrir para superar los problemas de balanza de pagos.

## FUNCIONES

a) Promover la cooperación monetaria internacional a través de una institución permanente que proporcionara un mecanismo de consulta y colaboración en materia de problemas monetarios.  
b) Facilitar la expansión y el crecimiento equilibrado del comercio internacional y contribuir con ello a promover y mantener altos niveles de ocupación e ingresos reales y a desarrollar los recursos productivos de todos los países asociados como objetivos primordiales de política económica.  
c) Promover la estabilidad de los cambios, asegurar que las relaciones cambiarias entre sus miembros sean ordenadas y evitar las depreciaciones con fines de competencia.

d) Ayudar a establecer un sistema multilateral de pagos para las operaciones en cuenta corriente efectuadas entre los países y a eliminar las restricciones cambiarias que pudieran estorbar el crecimiento del comercio mundial.  
e) Infundir confianza a los países miembros al poner a su disposición los recursos del Fondo en condiciones que los protegieran, dándoles así la oportunidad de corregir los desajustes de sus balanzas de pagos sin recurrir a medidas que pudieran destruir la prosperidad nacional e internacional.  
f) Como consecuencia de la función anterior, reducir, la duración y la intensidad del desequilibrio de las balanzas de pago internacionales.

## HISTORIA DEL SISTEMA FINANCIERO INTERNACIONAL

El sistema financiero internacional está compuesto por un conjunto de instituciones públicas y privadas, y un conjunto de normas y regulaciones nacionales e internacionales, que sirven de marco para las transacciones u operaciones de compra y venta de las monedas de los distintos países, fuertes y débiles.

A través de la historia se han presentado diferentes sistemas para la determinación de los tipos de cambio.

1. La época del patrón oro (1870-1914)
2. El período de entreguerras (1918-1939)
3. El período tras la II Guerra Mundial durante el cual los TC.

## ESTRUCTURA DEL SISTEMA FINANCIERO INTERNACIONAL

El sistema financiero internacional es el conjunto de mercados y de instituciones financieras internacionales, cuya principal función es canalizar los recursos de quienes desean prestarlos o invertirlos (prestamistas e inversionistas) a quienes necesitan financiamiento (prestatarios).

## OBJETIVOS

El objetivo del Sistema Monetario Internacional es el de asegurar una cierta estabilidad en los tipos de cambio, por lo tanto no puede basarse en un sistema de cambios flotantes, según el cual el valor de la moneda lo determina sólo el juego de la oferta y la demanda en el mercado de cambio.

## **OBJETIVOS ESPECÍFICOS**

- Reconocer que es un mercado de cambios y ver como los países que comercian con el extranjero pueden registrar un superávit o déficit comercial.
- Conocer las reglas elaboradas por los estados para garantizar, con respecto a la moneda, una estabilidad de los cambios
- Ver de que forma el sistema monetario internacional interviene en la economía de las naciones que lo integran.

## **MERCADOS FINANCIEROS**

Están constituidos por una compleja red de instrumentos e instituciones financieras, cuya estructura y funcionamiento depende del marco económico (fundamentalmente de la volatilidad de las tasa de interés y de los tipos de cambio), del marco regulador y tecnológico de las variables clave del sector real de la economía internacional, entendiéndose por tal aquel en el que tiene lugar la producción de bienes y servicios, el comercio, la inversión y la prestación de servicios.

## **EVOLUCIÓN DEL SISTEMA FINANCIERO INTERNACIONAL**

Bretton Woods: las bases de un nuevo orden económico. Para entender la situación actual hay que remontarse a las bases de Bretton Woods. Por una parte, tras la 2 guerra mundial, los países aliados empiezan a sentir la necesidad de un nuevo orden económico, diferente al periodo de entreguerras (depresión de los 30).

## **INESTABILIDAD MONETARIA, INTERNACIONAL Y TRANSFORMACIÓN DE LAS FUNCIONES DEL FMI.**

Características de la inestabilidad:  
1-Fuerte expansión de mercados monetarios y financieros internacionales (liberalización). Cada vez establecen un proceso de mayor liberalización, de políticas monetarias y liberalización externa (de mercancías y capitales).

Entra en crisis la economía, se inicia un proceso de expansión de los mercados monetarios y financieros, se inician medidas para desregulación de movimientos de capitales, se eliminan controles de cambio (de monedas por otras), se impulsa la liberalización de mercados y eliminación de barreras a la entrada de capitales, y eso es posible por los avances en la tecnología de la información para conectar mercados, y también por la abundancia de dólares fuera de EEUU.

Se les llama petrodólares; se consolidan los mercados de eurodólares, es decir, mercados donde hay operaciones con dólares, que no están sujetos a la normativa de ninguna autoridad nacional porque son dólares, y tampoco de EEUU porque se hacen en Europa.